

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín,

Año XXXVIII.—Número 10.888

Sábado 31 de Diciembre de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## Los rojos incendian Bobera y se llevan la población civil

PARTE OFICIAL DE GUERRA

DIA 30 DE DICIEMBRE DE 1938

Continuó el avance con igual ímpetu que en días anteriores

El número de prisioneros se eleva a 1.700

Captura de grandes cantidades de material

Durante la pasada noche fué ocupado por nuestras tropas el pueblo de Bobera, siendo necesario extinguir los incendios que en su huida había provocado la horda roja. Hoy ha continuado con igual ímpetu que en días anteriores nuestro avance, y como siempre, han sido vencidas cuantas resistencias intentó oponer el enemigo. Han sido ocupados los pueblos de Tormas, Camarasa y Albagés, y se ha llegado a corta distancia de Cubells. También se han conquistado numerosas posiciones, entre las que se cuentan la Fuente de Coromñas, Casa Llopet, Casa del Salvador, vértices Basella y Garrigas, Castellons, Mas de Jaime, Mas de la Rosa, vértice Comadevaca y ermita del Remedio. Varios centenares de cadáveres han sido recogidos por nuestras fuerzas, entre ellos un comisario político y varios oficiales, habiéndose hecho unos 1.700 prisioneros. Son muy grandes las cantidades de armamento y material que han quedado en nuestro poder, entre los que se cuenta un tanque, dos piezas de artillería, cerca de un centenar de armas automáticas, numerosos fusiles de repetición y varios depósitos de municiones. En algunos sectores continuaba el avance a la hora de dar el parte. En el mar se ha obtenido hoy una nueva e importante victoria. Nuestro minador «Vulcano», ha batido y averiado gravemente al destructor rojo «José Luis Díez», que en otro encuentro anterior en el Estrecho, había sido igualmente inutilizado, pero que había encontrado en Gibraltar refugio para ser reparado. A la una de la madrugada, aprovechando la oscuridad de la noche y las aguas del Peñón, salió el barco rojo, que salvó la zona del Estrecho; pero el «Vulcano», que patrullaba al Oriente y próximo al destructor, con hábil maniobra, y no obstante la diferencia de velocidades, le cortó el paso, obligándole a librar combate, en el cual le batió eficazmente, causándole tan graves averías en las máquinas, que tuvo que acogerse, para salvar las vidas de sus tripulantes, a las aguas del Peñón, en cuya playa de «Los Catalanes» fué embarrancado. Resultaron muertos siete tripulantes rojos y heridos catorce, que han pagado así el alevoso asesinato de que habían hecho objeto a 28 pescadores de dos pesqueros apresados dos meses antes del primer encuentro naval en el Estrecho, que fueron sacrificados contra los más elementales principios de la humanidad y el derecho. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona, el puerto de Cartagena, en el que fueron alcanzados dos cruceros y un destructor rojos, y el aeródromo de Reus. Hoy, cooperando con las operaciones del Ejército de tierra en Cataluña, nuestras fuerzas aéreas han entablado cuatro combates aéreos, habiendo logrado derribar 15 Curtis seguros y 9 probables. Por nuestra artillería antiaérea ha sido abatido un Curtis en el frente de Castellón. Burgos, 30 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

### EN FRANCIA

#### Resolución sin precedentes del Parlamento

Hemos de hacernos eco de una resolución sin precedentes adoptada por el Parlamento de Francia en relación con la guerra española.

Como se recordará, con ocasión de la movilización decretada en Septiembre a causa de la gravedad de la situación en Europa, se descubrió en Francia que numerosos franceses que debían haberse incorporado a filas no pudieron hacerlo por encontrarse luchando al lado de los rojos españoles. El delito de desertión era evidente, e indiscutible la entrada en acción de los Tribunales de justicia militar. Y actuaron éstos, pero debieron ser importantes sus decisiones por cuanto determinados grupos políticos han llevado el caso al Parlamento, ante el cual han planteado la cuestión de la amnistía para los que a la hora de la llamada de la Patria no pudieron acudir a defenderla porque se encontraban enrolados en un Ejército extranjero.

El asunto se puso anoche a debate en la Cámara de diputados. Hubo fuerte oposición a la moción sobre amnistía, pronunciándose muchos diputados en el sentido de que esos súbditos franceses que han incurrido en el delito de desertión deben ser juzgados de acuerdo con el Código de Justicia militar. Prevalció la tesis contraria, por cuanto puesta a votación la propuesta fué aprobada por una mayoría de noventa y nueve votos (325 contra 226).

No pretendemos discutir la soberanía de la Cámara francesa. Queremos sólo dejar constancia del hecho insólito y sin precedentes en país alguno, particularmente por subsistir la guerra que ha dado origen a esas desertiones y por representar la posibilidad de que la decisión del Parlamento francés sirva de estímulo a otros súbditos de la vecina República que hasta ahora hayan dudado trasponer la frontera franco-catalana por temor a incurrir en el delito de desertión, severamente castigado en todos los países que no hayan perdido el instinto de conservación.

#### El buque británico atacado por aviones rojos

No fué alcanzado por ninguna bomba

Londres, 30.—El buque mercante inglés «Marlonga», que ayer fué atacado por aviones que se supone marxistas entre Castellón y las Baleares, no fué alcanzado por ninguna de las bombas contra él lanzadas, pero a causa del bombardeo viró en redondo y volvió a Orán, de donde había salido con carga general para el puerto de Barcelona. Se anuncia que esta mañana resultó con averías otro vapor británico en el puerto de Valencia durante un ataque aéreo efectuado por aviones nacionales, pero no ocurrieron víctimas entre la tripulación.



El nuevo Presidente checo, doctor Emil Hacha, en el momento de depositar una corona en la tumba del «Soldado desconocido» en Praga. El doctor entre los generales Sirouy y Krejci

Imaginate la triste sonrisa con que verá los nuevos juguetes de sus hijos, el niño del que los Reyes no pueden acordarse

Evítalo mediante tu ayuda a la cabalgata de la Organización Juvenil :: :: :: Juvenil :: :: ::

### EL CASO DEL «JOSE LUIS DIEZ»

#### DICEN DE LONDRES QUE LA TRIPULACION HA SIDO DETENIDA Y será internado el destructor

De Londres han sido comunicadas nuevas noticias, sin que falten las tendenciosas, en relación con la pasmosa hazaña del cañonero nacional «Vulcano» al poner fuera de combate al moderno y bien armado destructor rojo «José Luis Díez», cuando ayer de madrugada se proponía incorporarse a la flota marxista burlando la vigilancia de la escuadra de Franco.

Estos informes ingleses pretenden, cómo en el primer serio tropiezo del «José Luis Díez», que éste tuvo que entenderse la anteañoche poco menos que con todos los buques de guerra nacionales, frente a los cuales combatió decididamente, y hasta señalan la posibilidad de que algún navío de los nuestros fué seriamente tocado. Menos mal que acaban por declarar que el «José Luis Díez» quedó encallado en la playa de los Catalanes.

Según declaración oficial de las autoridades de Gibraltar, los oficiales y la tripulación del destructor rojo han sido obligados a desembarcar y conducidos a Gibraltar, donde han quedado detenidos.

El destructor—añaden—ha sido puesto a flote y trasladado al puerto de Gibraltar donde quedará internado.

No deja de ser interesante esa decisión de las autoridades británicas. ¿Por qué han sido detenidos el comandante y los tripulantes del «José Luis Díez»? ¿Por haberse dejado batir? Mal se compagina esta decisión de las autoridades británicas con las facilidades que dieron para que el destructor fuese reparado y abastecido, y según un despacho de ayer, aprovisionado por ellas mismas de combustible. ¿Es que se nos quiere hacer creer que el «José Luis Díez» zarpó por sorpresa?

Como una lamentación, dice el mismo despacho de Londres: El «José Luis Díez» quiso aprovechar la oscuridad, pero se dice que no pudo eludir la vigilancia a que estaba sometido, pues desde Gibraltar alguien hizo señales con cohetes luminosos a los barcos nacionales, lo que determinó que el «Vulcano» cayese sobre el navío republicano. ¿En qué quedamos?

#### ¿El sucesor de Roosevelt?



Un juguete, un donativo tuyo, será el motivo que abra en sonrisas unos labios infantiles Ayuda a la cabalgata de Reyes de la Organización Juvenil

#### La dignidad del Irah

Dimos cuenta ayer de la ruptura de relaciones diplomáticas por parte del Irah con Francia. Se debe a la actitud de ciertos periódicos franceses con ocasión de una exposición felina celebrada en París, que en un exceso de humorismo (el humorismo de los seres que se creen superiores y todo lo demás es despreciable para ellos) han realizado un intolerable juego de palabras en el que ha resultado ofendido el shah (emperador) título que ha sido «barajado» con evidente mala fe y peor intención con la palabra francesa «chat» (gato). A base de tan fácil como despreciable juego de palabras, se ha ofendido al Emperador del Irah y al pueblo de este país que ha exteriorizado su adhesión al Emperador y su protesta contra Francia manifestándose en la capital del Imperio. El partido nacionalista del Irah, el más numeroso, es el que ha provocado esta viril y patriótica demostración que ha tenido un desenlace sorprendente para las democracias que creen tener un derecho inalienable a ridiculizar lo que es ajeno a ellas. Son consecuencias de la lamentable actitud que vienen observando los países democráticos y sus órganos de opinión desde hace algún tiempo.

De nada han servido las excusas del Gobierno francés por mediación de su embajador en la capital del Irah. El shah y su Gobierno las han rechazado decididamente. No se puede ofender impunemente a un pueblo ni es tolerable que a costa de su dignidad se muestren graciosos periodistas irresponsables que, por otra parte, se sienten amparados siempre por «la libertad de Prensa que respaldan los Gobiernos de los países de donde partió la ofensa.

### CRONICA DE GUERRA DEL FRENTE CATALAN

#### La aviación sigue actuando con mucha intensidad de noche

«El mejor Ejército del mundo»—reitera un personaje militar extranjero.— Insistimos en que los rojos no nos regalan el terreno conquistado

#### Empieza la maniobra después de situadas nuestras fuerzas

Crónica especial para EL ADELANTADO, del enviado de la D. R. V., Luis Ruiz de Huidobro.

#### COMIENZA LA MANIOBRA

Sobre Cataluña, 30.—La culminación de nuestros éxitos está precisamente en la maniobra. Para que ésta pueda darse, son necesarias determinadas condiciones y circunstancias. Una de ellas, la conquista de una amplia faja de terreno desde la cual puedan moverse las fuerzas,

amenazando o avanzando, según convenga.

Puede decirse que hasta ayer los soldados de España habían profundizado en terreno enemigo para lograr lo que se puede llamar «situación», pero ya lograda ésta, el mando ha movido sus peones en el terreno con la misma facilidad que en un tablero de ajedrez y ha comenzado la maniobra. Así, en los sectores de Benavet de Tremp, como en la zona Sur, en la de Granadella y en la de Camarasa, se maniobró ampliamente, logrando los objetivos que se habían propuesto.

#### LA RESISTENCIA ROJA

Los rojos resistieron (insistimos en que no nos regalan el terreno), pero cuando la expansión de nuestras fuerzas comenzó tanto por las alas de los dispositivos como en los ataques fronteros fijando fuerzas para permitir el avance de las demás, se convencieron aquéllos de la inutilidad de la resistencia y tuvieron que dejar el campo libre a nuestra progresión, que ya sin obstáculos mayor se realizó pujante, esplendorosa.

Es necesario insistir, sobre todo para los que siguen creyendo en la facilidad de los avances nacionales, que los marxistas no son un enemigo despreciable. No creo que a nadie pueda olerle esta afirmación a pesimismo. Si así fuera, allá ellos con su injusto juicio, pero es que decir lo contrario sería faltar a la verdad y con ello se rebajaría el valor de nuestros soldados, el valor efectivo como tales soldados que, naturalmente, aumenta en la misma proporción que aquella resistencia sobre la que diariamente triunfan las armas del Caudillo.

#### «EL MEJOR EJERCITO DEL MUNDO»

Después de ver aquel afán con que el enemigo se pega al terreno; después de comprobar la acción de tanques, artillería y aviación preparando las escaladas y la marcha, es cuando efectivamente puede juzgarse del valor de nuestras tropas, de su potencia y de su entusiasmo, factores todos que hacen de ellos —hemos de repetirlo, aunque es sabido—el mejor Ejército del mundo según afirmación de una personalidad extranjera, veterano en conflictos armados, que estos días está presenciando, perfectamente situado, el esfuerzo de los soldados españoles.

Los rojos, por órdenes de sus mandos, se han propuesto resistir todo lo que se pueda, no sólo empleando las brigadas escogidas (jirones de las del Ebro), sino que han metido también en este frente todas las fuerzas de que podían disponer, como lo demuestra el hecho de que nuestros soldados hayan hecho prisioneros y recogido cadáveres de soldados de aviación de aquéllos que estaban en los aeródromos enemigos, según se deduce de la documentación recogida, dedicados a los menesteres propios de su arma, pero que agobiado el mando rojo por la progresión nacional en los cuatro diversos sectores del frente catalán, les ha llevado a primera línea para que también los aviadores paguen con su vida la insensatez de los jefes que ordenan mantener la resistencia.

#### LA AVIACION

Durante la noche (y en esta pasa-

da como en ninguna otra), la aviación nacional ha actuado con enorme intensidad. Por todos los sectores estuvieron vigilantes las escuadrillas y actuaron diligentemente sobre concentraciones de caravanas, obteniendo positivos resultados. Del día de ayer no sólo hay que destacar su actuación permanente y su arrojo en la lucha, sino también el hecho de la puesta en fuga de un grupo de cuarenta aparatos enemigos que se habían aproximado demasiado al campo de la lucha. Sobre aquéllos se lanzaron nuestros aviones, en número inferior, pero no tuvieron ocasión de hacer funcionar sus ametralladoras, puesto que el enemigo emprendió rápida huida en busca del amparo del terreno y el más lejano de sus campos.

En el día de hoy, en cuatro combates con el enemigo han sostenido nuestras alas, realizaron otra proeza, consistente en derribar quince «Curtis», seguros, y nueve probables.

#### LA INFANTERIA

La Infantería también se ha cubierto de gloria en el día de hoy, con la toma de Albagés, Tormas, Camarasa, vértice Garrigas y Bobera, pueblo este último que ha sido completamente incendiado por los que tan bien manejan la gasolina, y cuyos habitantes han sido obligados a abandonar la población, retrasando así el ansiado momento de verse libres de la horda.

El número de prisioneros excede de mil quinientos en la jornada de hoy. El material cogido es muy abundante, entre el cual figuran varias ametralladoras empaquetadas, con sus cajas y papeles engrasados, así como sus dotaciones y

#### Los desocupados en Londres

#### Piden que no se les deje morir de hambre

Londres, 30.—Una vez más se han manifestado en esta capital los obreros sin trabajo. Después de recorrer los grupos algunas calles, colocaron en lo alto de un monumento una gran bandera con esta inscripción: «Un feliz año nuevo exige que no tengan que perecer de hambre los desocupados.» \*\*\*

Horas antes comunicaban desde Londres, con legítimo orgullo, que el espíritu humanitario inglés se manifestaba espléndidamente para con los emigrantes judíos de Europa, y se anunciaba que a las sumas recaudadas para éstos habría que añadir 100.000 libras que se recaudarian hoy, día 31, mediante la cesión del 10 por 100 de los ingresos brutos en todos los espectáculos que se celebren en la capital británica.

suplemento de municiones; un tanque, dos piezas de artillería, fusiles-ametralladores, considerable cantidad de bombas de mano y varios depósitos de municiones de fusil.

Además nuestras tropas han dado tierra a buen número de cadáveres abandonados por el enemigo en el campo de la lucha y a los que en determinados lugares tenían amontonados para la incineración o para su enterramiento.



EL REARME YANQUI

El general Musley y un senador republicano contra Roosevelt

Nueva York, 30.—El general Musley ha pronunciado un discurso en el Estado de Indiana, en el cual ha censurado severamente la política exterior de Washington...

El tercer Consejo Nacional de la Sección femenina

Burgos, 30.—Ha aparecido el programa oficial de los actos que se celebrarán con motivo del Tercer Consejo Nacional de la Sección Femenina...

El ex ministro chino huído de Chugn-King

Londres, 30.—El ex primer ministro chino huído de Chugn King recientemente y que se encuentra en Hong-Kong ha enviado un mensaje al mariscal Chan Kai She...

El Aguinaldo entregado al Generalísimo como primer combatiente

Burgos, 30.—La delegada nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, señorita Casilda Ampuero, ha visitado hoy al excelentísimo señor vicepresidente del Consejo...

Decreto dando el nombre de Martínez Anido al Sanatorio Antituberculoso de "Los Montalvo", en Salamanca

Burgos, 30.—El «Boletín Oficial del Estado» publicará mañana sábado el siguiente Decreto del ministerio del Interior...

El señor Imredy insiste en que Hungría se apoye en el eje Roma-Berlín

Budapest, 30.—El primer ministro, señor Imredy, ha pronunciado hoy un discurso en el que ha dicho que la política de Hungría no se apoya en el eje Roma-Berlín...

Una información norteamericana

Nueva York, 30.—Comunican de Hendaya que las fuerzas del Generalísimo Franco han obtenido nuevas victorias en el sector de Balaguer...

Una comida extraordinaria

La Sociedad de señoras del Santo Hospital dará mañana, día 1.º, una comida extraordinaria a los enfermos del Hospital de la Misericordia...

La embajada roja en París no quiere saber nada de la iglesia católica

París.—Con motivo de las fiestas de Navidad, el cardenal Verdier, arzobispo de París, organizó una fiesta del árbol de Noel en el Arzobispado...

Normas para el pago de los sueldos extraordinarios a los funcionarios

Burgos, 30.—En la disposición que marca las normas para el pago de los sueldos extraordinarios a los funcionarios, se establece que sólo tendrán derecho a este subsidio aquellos funcionarios cuyos sueldos o en su caso la suma de los mismos y gratificaciones...

Organización provincial

Informada la Comisión por los señores presidente y secretario de que actualmente se está elaborando en el Gobierno Nacional la futura ley de Administración local, estando designado para formar parte de la ponencia encargada del estudio de la relación con las Diputaciones...

Sección de la Comisión gestora

Bajo la presidencia del señor Sanz Gilsanz, y asistiendo los gestores señores Arroyo Zuñiga, Herrero Garrido y Bermejo Santos, celebró sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación provincial.

Liquidación de obras

Presentada por el señor ingeniero director de la Sección de Vías y Obras provinciales, la liquidación de las obras de carácter militar, ejecutadas por administración en la reconstrucción y reparación de los kilómetros 0,200 del 19 al 21,800 de la carretera de Venta de San Rafael a Avila...

Beneficencia

Se inscribe en el correspondiente turno de subsidio de lactancia la petición que, para su hijo, formula Nicolasa Alvarez Diez, de Mozoncilla. —Se autoriza al director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia...

La hazaña del "Vulcano"

La Medalla Militar a su comandante y la colectiva a la tripulación. El Caudillo ha felicitado efusivamente por telégrafo a la heroica tripulación del cañonero minador «Vulcano» que ayer de madrugada, puso fuera de combate al destructor rojo «José Luis Díez».

La música en los paseos

Programa del concierto que ejecutará la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros mañana, a las doce, en la plaza de Franco: «Chanzy», pasodoble, Derozy; «Goyescas», intermedio, Granados; «Andante de la Cassation en sol», Mozart; «Gran jota de la Ópera la Dolores», Bretón; «La granjera de Arlés», fantasía, Rosillo; «Avanti Falangisti», marcha, N. N.; Himno Nacional.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupón pro-ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 30 de Diciembre de 1938: Premio de 20 pesetas, número 90; Premios de 3 pesetas, números 70, 130; 207; 369; 512; 825.

BANCO CASTELLANO. Domicilio central: Valladolid. Sucursales en PALENCIA, ZAMORA y SEGOVIA. Fundado en 1900. Capital: 12.600.000 de pesetas. Desembolsado: 6.000.000 de pesetas. Fondos de reservas: 4.529.475,69 de pesetas.

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA Doña Francisca de la Iglesia Palacios de Simarro. Congregante de Nuestra Señora del Carmen, del Pilar y Apostolado de la Oración. Entregó su alma a Dios santamente en El Espinar (Segovia) el día 3 de Enero de 1938.

La cuestión franco-italiana. Hoy marcha un batallón de senegaleses a la Somalia francesa. Mañana domingo iniciará su viaje M. Daladier.

El ex ministro chino huído de Chugn-King. Recitales poéticos en Buenos Aires en favor de la España Nacional. Debuta en el teatro de Variedades la compañía Guerrero-Mendoza.

La música en los paseos. Programa del concierto que ejecutará la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros mañana, a las doce, en la plaza de Franco.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos. Lista de números premiados del «Cupón pro-ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 30 de Diciembre de 1938.

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia. Fundación del comercio y la industria. Para el seguro total de ACCIDENTES DEL TRABAJO.

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia. Fundación del comercio y la industria. Para el seguro total de ACCIDENTES DEL TRABAJO.

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia. Fundación del comercio y la industria. Para el seguro total de ACCIDENTES DEL TRABAJO.

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia. Fundación del comercio y la industria. Para el seguro total de ACCIDENTES DEL TRABAJO.

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia. Fundación del comercio y la industria. Para el seguro total de ACCIDENTES DEL TRABAJO.

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia. Fundación del comercio y la industria. Para el seguro total de ACCIDENTES DEL TRABAJO.

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia. Fundación del comercio y la industria. Para el seguro total de ACCIDENTES DEL TRABAJO.

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia. Fundación del comercio y la industria. Para el seguro total de ACCIDENTES DEL TRABAJO.

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia. Fundación del comercio y la industria. Para el seguro total de ACCIDENTES DEL TRABAJO.

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia. Fundación del comercio y la industria. Para el seguro total de ACCIDENTES DEL TRABAJO.

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia. Fundación del comercio y la industria. Para el seguro total de ACCIDENTES DEL TRABAJO.

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia. Fundación del comercio y la industria. Para el seguro total de ACCIDENTES DEL TRABAJO.



LAS OPERACIONES EN EL FRENTE CATALAN

Desde primera hora avanzan nuestras tropas en todos los sectores

El Cuerpo de Ejército de Navarra captura un batallón completo de Infantería de Marina

Ocupación de varios pueblos Sobre el frente catalán, 31. (Impresión de la jornada.)—La niebla se agarró anoche a las crestas del sector Norte con tal fuerza, que el sol que ha alumbrado espléndidamente en otras zonas del frente no ha conseguido disipar aquella.

Peró se avanza en todos los frentes desde primera hora. La preparación, muy intensa también en esta jornada, ha corrido a cargo de la artillería, que desde muy temprano dió comienzo a un violento bombardeo del terreno donde luego había de desenvolverse la infantería. El tronar de los cañonazos no ha cesado durante varias horas, labor que ha sido refrendada por la aviación.

Por el Norte han tenido nuestros soldados que vencer las dificultades del áspero terreno en medio de la espesa niebla que a mediodía no se había disipado todavía, pero el avance continuaba. En la zona central (sector de Balaguer) continúa victoriosamente la ofensiva, habiéndose ocupado nuevas líneas fortificadas y el pueblo de Cubells, en la carretera de Lérida a Seo de Urgel.

Sigue el avance en el Sur, venciendo todas las resistencias que se opusieron a que Poblá de Granadella fuese ocupado. A pesar de ello, el Cuerpo de Ejército de Navarra no sólo realizó la conquista, sino que apresó a un batallón completo de Infantería de Marina que había entrado en fuego esta misma semana. Además de estos prisioneros, otros muchos combatientes rojos caen en poder de nuestras tropas.

¿VERDAD, MARXISTAS?

No está mal para un día

Los rojos, que están muy empeñados en restar importancia a nuestras victorias en el aire, en la tierra y en el mar, y que seguirán haciéndolo hasta el momento mismo de quedar terminado el epítelo, tendrán que convenir con nosotros en que el día de ayer fué fatal para ellos. Veamos:

- Un destructor fuera de combate ("José Luis Díez").
Dos cruceros y un destructor alcanzados por las bombas en el puerto de Cartagena.
Quince aviones derribados, seguros, y nueve probables.
Mil setecientos prisioneros.
Numerosos muertos.
Grandes cantidades de material de guerra capturado.
Cuatro pueblos ganados, posiciones, vértices, etc.

Claro es que a esto pueden oponernos sus grandes victorias:

- Incendio del pueblo de Bobera.
Captura de todo el vecindario de Bobera.
Saqueo de Bobera.
Captura de un individuo que, según todos los indicios, pertenece a esa terrible especie denominada "fascismo italiano", que se aventuró en la jungla marxista a la casa de la hiena roja.

El "José Luis Díez"

Salamanca, 31.—Parece que las complacencias y complicidades que cuesta mucho explicar y justificar, han terminado con el "José Luis Díez", pues se tiene entendido que será internado en Gibraltar hasta que termine la guerra. Bien es verdad que los cañones del "Vulcano" han dejado prácticamente fuera de combate al ya famoso destructor rojo, y no precisamente por nobles hazañas bélicas.

BANCO CASTELLANO Variación de los tipos de interés

El Consejo de gobierno del Banco Castellano, en ejecución de lo dispuesto en la Orden del ministerio de Hacienda de 25 de Noviembre último (Boletín Oficial) del 27), ha acordado que desde 1.º de Enero de 1939, para las operaciones que se expresan, los siguientes tipos de interés:

Table with 3 columns: Type of account, Interest rate, and Term. Includes 'Cuentas Corrientes' and 'Caja de Ahorros'.

Libretas a la vista y ocho días vista: 2 por 100 anual. Valladolid, 24 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—P. El secretario general, Amador Martín Madera.—V. B.º: El presidente del Consejo, Vicente Moliner.

LA GUERRA EN 1938

BALANCE DE LA SITUACION MILITAR

A la pregunta del contenido militar del año 1938 no se puede responder de una manera exacta y ni siquiera de una forma aproximada, porque este año que termina es de los que tienen la fortuna de pasar a la historia sin detenerse en el purgatorio de la crítica. Tendrá, sin dudas de ningún género, muchas visitas el año 1938. Sobre todo de poetas, de historiadores, de artistas en general.

¿Qué tiene de misterio este año de 1938? He aquí una pregunta insólita y un enigma de gran fondo, y, a la vez, una sencilla clarísima de hechos y de cosas que se miran frente a frente a lo largo de las jornadas de éxito militar que se van a la historia, pero con dignidad y con elegancia, que son características de buen augurio para el final de toda obra o empresa. Y conste que yo hablo de las cosas militares de una manera superficial y siguiendo el movimiento de las Armas de Franco alrededor de las batallas libradas frente a un enemigo duro y contumaz, porque éste es el carácter real de la guerra de España, y porque la victoria se mide por la fuerza que pone el adversario.

Si los rojos no hubiesen contado con la ayuda extranjera y el conflicto creado por el marxismo en nuestra Patria no tuviese un alma de ferocidad universal, la guerra hubiese terminado en el año que comentamos, pero el conjunto de todas las perversidades y de todas las claudicaciones del mundo se ventiló en España y precisamente en los días triunfales del año 1938. Por eso la victoria del Caudillo es una empresa superior que tiene su puesto en el gran catálogo de la civilización. Franco es ahora el hombre de nuestra historia y forzosamente, como una ley suprema del destino, ha de irse clavando espigas para dar rosas de amor.

La guerra ha sido rítmica y calculada porque cada paso que han dado las fuerzas de España ha respondido a un plan táctico de maravillosa precisión. En una palabra, con el valor de nuestros soldados han ido juntas las matemáticas, porque sólo así se concibe el desarrollo de muchas batallas ganadas al marxismo.

Así, andando con el cerebro y la dinámica material de los efectivos militares se han conquistado posiciones al enemigo y se ha logrado ensanchar la esfera nacional en una tercera parte de las tierras liberadas. Pero el fondo de la victoria de Franco se halla en las conquistas materiales, ya que la gran conquista del Caudillo se resume en la evidente seguridad de su triunfo. ¡Ah, pues sí a estas alturas de la guerra no se hubiese asegurado la victoria definitiva y evidentemente, la empresa del año militar sería bien poca cosa!

Peró la empresa está decidida por el lado de España y sobran los comentarios a este respecto. Cuando se tiene la certeza de la victoria se vence siempre.

¡Pobres de los que dudaran y de los que se tambalearan entre la inseguridad y la indecisión! Nunca tuvieron los rojos seguridad del triunfo, ni

siquiera en los primeros días del Alzamiento, cuando lo tenían todo, o de menos el espíritu y la fe de un destino supremo.

Es, acaso, este año de 1938, quien ha hecho el descubrimiento de la victoria cercana, pero de una manera clara y definitiva, como los resultados de las operaciones matemáticas que llevan al alma la certeza de la verdad demostrada.

Militares son todos los días del año, las mejores autoridades de la Patria también tienen sabor castrense, porque cada hombre es un soldado en la tarea de salvación de la Patria y porque los problemas de otra índole pasan por la opinión sin apenas interesar. Por eso el estudio del año 1938 es un tratado sublime de ciencia militar.

La lucha se caracterizó por el desarrollo de las grandes batallas, como no volverán a librarse, porque el enemigo está tan deshecho que no podrá comparecer en contiendas de tanta magnitud. Pero si el otoño que termina hubiera pasado sin agotar las resistencias enemigas y si los rojos no se hubieran quedado total y absolutamente desbaratados, el año sería un año más de guerra, sin el alma de la victoria.

El Ejército republicano empezó a perder la cabeza en Teruel y anduvo a tontas y a locas desde el Alfabra hasta que nuestras tropas alcanzaron el mar levantino. De Enero a Mayo perdieron los rojos la casi totalidad de sus unidades de choque y fueron momentos de gran peligro para el marxismo. Al no haberse movido todos los Frentes Populares del mundo la guerra hubiera terminado entonces. No hay que olvidar las derrotas que los rojos sufrieron en las líneas del Cinca y del Guadalupe y de las conquistas del Pirineo hasta el paso de los ríos Noguera Pallaresa y Noguera Ribagorçana; con ello se quitó al marxismo el centro eléctrico de Cataluña y se originó el paro de gran número de fabricaciones de guerra. La maniobra del Guadiana y la conquista de las tierras de labor de Extremadura hicieron buena mella en la débil economía roja y, finalmente, la gran batalla del Ebro, en la que el marxismo perdió a sus hombres y a su Ejército en pleno. ¿Para qué dar cifras de muertos rojos?

He aquí un balance del año que entra en la historia con un puesto de honor preferente. El año de 1938 tiene además la característica de la maniobra, porque todos los combates se hicieron con planes y matemáticamente concluidos. Al terminar este año no queda en España problema de guerra y el 1939 es un hijo afortunado que llega al mundo con la incógnita bien resuelta. Y por último, desde la batalla de Teruel a la del Ebro se extiende la derrota del Soviet.

No hay término comparativo en la situación, porque al comienzo del año existía en nuestra Patria un problema militar y de guerra y cuando termina, el enemigo se acojo a la angustia de entregarse o de ir muriendo poco a poco.

Es obra de España y del Caudillo conductor.

C. KELLEX

EL ARMA SUBMARINA

Alemania pide igualdad de tonelaje con Inglaterra



Berlín, 31.—El Gobierno alemán demanda del de la Gran Bretaña igualdad de tonelaje en submarinos. El Tratado naval anglo-alemán de 1935 preveía la construcción, por parte de Alemania, de un 45 por 100 de tonelaje de submarinos en relación con el de Inglaterra, pero en una cláusula se consideraba la posibilidad de que el Reich llegara a la paridad si las circunstancias lo exigían.

Actualmente tiene Gran Bretaña 70.000 toneladas de submarinos, cifrándose en 25.000 el de Alemania. Al aumentar ahora el tonelaje alemán tendrá que procederse a un reajuste de otras categorías y unidades navales para que el tonelaje global de la flota alemana no rebase el 35 por 100 de la inglesa, según se especifica en el Tratado.

Actualmente se celebran negociaciones en Berlín en este sentido entre técnicos ingleses y alemanes.

Londres, 31.—La petición alemana sobre igualdad de submarinos con Inglaterra ha originado comentarios moderados de la Prensa conservadora, opinándose en general que el resultado de las negociaciones tendrá una influencia decisiva sobre el porvenir de los armamentos europeos.

SUBSIDIO FAMILIAR

Uno de los puntales más firmes para el sostenimiento y engrandecimiento de la Patria, está en el amparo de la familia; por eso nuestro Caudillo, convencido de ello, ha promulgado la ley de Subsidio Familiar

«Ola histórica antialemana en Estados Unidos»

Londres, 31.—Anoche se publicó en Alemania por primera vez información relacionada con la protesta cursada al Gobierno yanqui por los conceptos injuriosos para el Reich, vertidos por el ministro del Interior de los Estados Unidos, Ickes. Al mismo tiempo se hace una declaración oficial en el sentido de que no hay esperanza de que las relaciones entre los dos países mejoren, en tanto tales relaciones estén mediatizadas por una influencia de carácter judío.

La Agencia D. N. B. dió a conocer parte del texto de un artículo que aparecerá mañana, en el que se habla de "ola histórica contra Alemania de parte de Estados Unidos".

En Washington el departamento de Estado no ha hecho comentarios sobre este asunto. En los círculos oficiales yanquis se cree que cualquier mejora de relaciones debe partir de Alemania.

EL DESHIELO

El caudal del Ebro

Logroño, 31.—La bonanza del tiempo ha motivado el deshielo de la nieve, particularmente en las regiones montañosas, originando avenidas de los ríos. El Ebro ha registrado una crecida de cinco metros sobre su nivel ordinario.

AL FINALIZAR EL AÑO DE 1938

Hitler da gracias a la providencia y a su pueblo

Indalecio Prieto pide en Chile pan para Barcelona y Madrid

Y hace historia, a su modo, de la guerra española

Ossorio dice que hay guerrilleros rojos en Vizcaya, Santander y Asturias

Santiago de Chile, 31.—Ayer tarde Indalecio Prieto pronunció un discurso de propaganda en el Stadium de esta ciudad. Durante dos horas estuvo haciendo historia, a su modo de la guerra de España. Dijo que el triunfo del fascismo en la Península equivaldría a su instauración en las Repúblicas americanas y que la nueva ofensiva de Franco constituye el más grave peligro para Francia.

Añadió que después de la guerra España será una nación en ruinas, y que el que gané (Prieto no comparte las teorías negrinescas al parecer) tendrá que trabajar mucho para rehacerla. Dijo también que él, consciente de lo que sucede en su país, ha venido a Chile no sólo a representar a su Gobierno, sino también a pedir ayuda para la población hambrienta de la zona «republicana». Al final del acto fueron paseados unos carteles con esta inscripción: «Pedimos pan para Barcelona y Madrid».

Y DIJO OSSORIO...

«La Nación», de Santiago, publica hoy una entrevista celebrada con Ossorio y Gallardo. Del contenido de las declaraciones nos darán idea las titulares de la entrevista. Hélas aquí: «Ossorio y Gallardo cree que la guerra no terminará más que con un plebiscito. Los «rebeldes» tienen que soporiar, después de muchos meses de dominación, a los guerrilleros de las Vascongadas, Santander y Asturias.»

UN FILM DE LA AVIACION ESPAÑOLA

Roma.—Próximamente se proyectará en Italia y en el extranjero, a cargo de la «Era Film», que se ha asegurado la exclusiva para todo el mundo, un film con el título «Los novios de la muerte», dedicado a la Aviación española, producto de la Editorial Aeronáutica de Roma. Este joven organismo editorial, que ha podido llevar al campo cinematográfico su competencia y su pasión aviatoria, se ha servido para la realización de esta importante iniciativa cinematográfica de dos de los más geniales y expertos documentaristas italianos: G. G. Napolitano y Rómulo Marcellini. La producción ha sido dirigida por el periodista aeronáutico Federico Valli. Las escenas del film han sido rodadas todas exclusivamente en España. Los operadores enviados por la Editorial Aeronáutica, bajo la dirección de Mario Craveri, han realizado para estas visiones excepcionales, más de trescientas horas de vuelo de guerra sobre aparatos de bombardeo de la Aviación legionaria, y unas ciento cincuenta horas de vuelo han sido realizadas en el cielo enemigo por aeroplanos de caza, sobre los cuales—con un dispositivo patentado por la Editorial Aeronáutica—habían sido montados aparatos fotográficos especiales.

El interés de este gran film documental, que supera los 1.000 metros de película, es del todo excepcional, porque por la primera vez en el mundo han podido ser captadas escenas auténticas de duelos aéreos, bombardeos de puertos, de bases terrestres, de carreteras y de fortificaciones. La música del film es del compositor Barilli.—Ustr.

DEL GOBIERNO CIVIL

Circular sobre desempeño de ropas del Monte de Piedad

El excelentísimo señor subsecretario del ministerio del Interior me dice lo siguiente:

«Excelentísimo señor: Por iniciativa de Su Excelencia el Jefe del Estado, el Consejo de ministros celebrado el día 22 del actual, acordó el desempeño de papeletas de importe no superior a diez pesetas, de los Montes de Piedad, con cargo a donativos recibidos por Su Excelencia con libre aplicación, al sobrante de la suscripción del Aguinaldo del Combatiente y, en su caso, a la suscripción nacional.

Sin perjuicio de las instrucciones que más adelante recibirá V. E., relativas a la liquidación de dicha liberación, este Ministerio, en ejecución del acuerdo del Consejo, ha resuelto lo siguiente:

- 1.º La liberación se entiende aplicable a las prendas consistentes en efectos para vestido o abrigo, incluso colchones y ropas de cama, pignoradas antes del día 22 de Diciembre de 1938.
2.º Alcanza a empeños hasta diez pesetas inclusive, aunque sean varios los que correspondan a una misma persona.
3.º Si se trata de prendas empeñadas en cantidad superior a diez pesetas, podrán ser beneficiadas en dicha

En un mensaje en el que señala lo realizado en el Reich

Deseo de amistad con todos los pueblos

Berchtesgaden, 31.—Con motivo del nuevo año, el Führer y Canciller ha dirigido un manifiesto al país, en el que dice especialmente:

La Alemania nacionalsocialista termina el año dando gracias a la Providencia por los beneficios que la ha concedido. En 1938 ha terminado no sólo la revolución nacionalsocialista que instauró un nuevo régimen, sino uno de los años más ricos en acontecimientos de orden interior. En los primeros tiempos, con los primeros años de trabajo, se ha combatido la interior miseria política y social. Los problemas más grandes de su política exterior también han sido resueltos. El nacionalsocialismo ha logrado la cohesión nacional que me permitió apoyarme en el pueblo. A éste debo agradecer el apoyo que me ha prestado para engrandecer a Alemania. Ningún jefe de Estado de ningún país democrático tiene derecho a hablar con tanta razón como yo en nombre de su pueblo.

Los campesinos han conseguido que se logre el abastecimiento de la nación. Los obreros han logrado aumentar la producción. A todos gracias, y a los que han constituido una coraza de hierro y de cemento en torno a Alemania, que ninguna fuerza humana podrá atravesar.

Con la defensa nacional y la ejecución del plan de los cuatro años, hemos logrado la incorporación de nuevos territorios.

En política exterior tiene Alemania bien delineados sus destinos. Lazos fuertes, claros y precisos con Italia. La compenetración de los dos regímenes nos mueven a tener con Italia los mayores lazos de amistad y agradecimiento.

El Führer agradece también su gesto a los hombres de Estado de otros países que con Alemania han buscado solución pacífica a los conflictos internacionales, y termina manifestando el deseo de amistad y paz con todos los pueblos.

Así son los judíos

Praga, 29.—Varios periódicos de esta capital publican nuevos pormenores sobre las estafas de que hacen objeto emigrantes judíos de Alemania a sus hermanos de raza que se encuentran en trance de emigrar de este país. Dicen los diarios que en los cafés se ofrecen a los futuros emigrantes checos, a cambio de fuertes sumas, pasajes, terrenos y fincas en América del Sur. A las muchachas y mujeres jóvenes judías se ofrecen también, a cambio de dinero, empleos de institutrices, niñeras, etc., pero en realidad de lo que se trata es de una nueva modalidad de la trata de blancas.



JUNTA HARINO-PANADERA

Adjudicación de cupos mensuales de harina

Circulares

Reunida la Junta Harino-Panadera los días 27 y 28 del corriente para dar cumplimiento a lo ordenado por el ministerio de Agricultura en 7 del actual, Orden aparecida en el «Boletín Oficial» de la provincia, número 167, del día 14, ha sido adjudicado en total a la provincia un cupo mensual de diez mil ochocientos setenta y siete quintales métricos de harina, correspondientes a 314 peticiones de panaderos que han quedado convenientemente registradas.

Por la presente circular se hace saber a los interesados que han quedado sin enviar documentación alguna cincuenta y siete Ayuntamientos, que reseñamos al final de esta circular, los que incurren en grave responsabilidad, que redundará en perjuicio de los consumidores de este producto por cantidades superiores a diez quintales métricos mensuales, los que por carecer de la autorización correspondiente no podrán adquirir harina, ya que las fábricas exigirán en sus ventas el número registro de la autorización expedida.

Se ha recibido documentación incompleta de veintiséis Ayuntamientos, que igualmente consignamos al final, y que por insuficiencia de los datos remitidos quedan en las mismas condiciones que los anteriormente expuestos.

Se hace observar que la existencia del hecho de no existir en un término municipal panaderos o industriales de este producto, no exime a los Ayuntamientos de enviar la certificación sobre este extremo y acompañarla del censo de población en sus distintas categorías (circular de esta Junta aparecida en el «Boletín Oficial» de la provincia del día 15), pues sus habitantes tendrán necesidad de adquirir el pan o la harina en otros pueblos cuyos cupos, como consecuencia de la falta del dato, podrían sufrir una disminución. Igualmente se hace constar que las peticiones recibidas de comerciantes y almacenistas se resolverán en la próxima Junta que se celebrará el día 7 del próximo Enero, así como también que las peticiones de panaderos, innecesarias por ser cantidades menores de diez quintales métricos al mes, no se contestarán, entendiéndose quedan autorizados sin necesidad de registro hasta nueva orden.

Se han cursado nominativamente las reclamaciones de documentación a que nos referimos, a los Ayuntamientos que no han cumplido total o parcialmente esta orden.

Todas las aclaraciones aludidas deberán obrar en poder del señor presidente de la Junta Harino-Panadera antes del día 4 del próximo Enero, para tomar resoluciones definitivas en la antedicha Junta del día 7.

Relación de Ayuntamientos que no han enviado documentación alguna: Alconada de Maderuelo, Aldeacalco, Aldealengua de Pedraza, Aldeanueva de la Serrezuela, Aldeanueva del Codonal, Aldeasoña, Aldehorno, Arahuetes, Ayllón, Casla, Castillejo de Mesleón, Castriello de Sepúlveda, Castro de Fuentidueña, Cilleruelo de San Mamés, Corral de Ayllón, Chacón, Donhierro, Duruelo, Encinas, Fuentepiñel, Fuentesauco de Fuentidueña, Fuentesoto, Gallegos, Laguna de Contreras, Languilla, Maderuelo, Marazuela, Martín Muñoz de las Posadas, Mata de Cuéllar, La Matilla y Membre de la Hoz, Miguel Ibáñez, Montejo de Arévalo, Moraleja de Coca, Navafria, Perorrubio, Pradales, Prádena, Riaguas de San Bartolomé, Ribota, Sacramenia, San Cristóbal de Cuéllar, San Cristóbal de la Vega, San Pedro de Gállos, Santa María de Riaza, Sebúcor, Sepúlveda, Sotillo, Tolocirio, Torreadrada, Torrecaballeros, Valdevacas de Montejo, Valvieja, Vegafria, Vegas de Matute, Yanguas de Eresma y Zamarramala.

Relación de pueblos con documentación incompleta: Arcones, Bercial, Calabazas, Campo de Cuéllar, Cascajares, Castroserna de Abajo, Collado Hermoso, Cuéllar, Cuevas de Provanco, Fresno de Cantespino, Fuentidueña, La Higuera, Hontanares de Eresma, Migueláñez, Narros de Cuéllar, Pajares de Fresno, La Salceda, Sangarcía, San Martín y Mudrián, Santa Marta del Cerro, Santiuste de Pedraza, Tabladillo, Valleruela de Pedraza, Valleruela de Sepúlveda, Villacastín y Villar de Sobrepaña.

Precio de la harina, pan y subproductos. Con esta fecha remite la Superioridad los siguientes precios que para la harina, el pan y los subproductos han de regir en el próximo mes de Enero en las diferentes zonas de la provincia:

Precio de la harina. Zona 1.ª, 62,50 pesetas los 100 kilogramos. Zona 2.ª, 61,05 ídem ídem. Zona 3.ª, 60,80 ídem ídem. Zona 4.ª, 60,55 ídem ídem. Zona 5.ª, 60,30 ídem ídem. Zona 6.ª, 60,05 ídem ídem.

Precio del pan. Zona 1.ª, 0,35 pesetas medio kilo; 0,62 un kilo; 0,90 kilo y medio; 1,20 dos kilos. Zona 2.ª, 0,35 pesetas medio kilo; 0,60 un kilo; 0,90 kilo y medio; 1,20 dos kilos. Zona 3.ª, 0,35 pesetas medio kilo; 0,60 un kilo; 0,90 kilo y medio; 1,20 dos kilos. Zona 4.ª, 0,35 pesetas medio kilo; 0,60 un kilo; 0,90 kilo y medio; 1,20 dos kilos. Zona 5.ª, 0,35 pesetas medio kilo; 0,60 un kilo; 0,90 kilo y medio; 1,20 dos kilos. Zona 6.ª, 0,35 pesetas medio kilo; 0,60 un kilo; 0,90 kilo y medio; 1,20 dos kilos.

Pan de lujo: Piezas de 90 gramos, 0,10 pesetas; ídem de 40 ídem, 0,05. Queda terminantemente prohibida otra modelación en estas piezas de lujo, como igualmente el empleo de miga compacta en esta clase de pan, según se comunicó en reciente circular.

Precio de los subproductos. Cuartas, 34,00 pesetas el quintal métrico; salvado de 1.ª, 33,00 ídem ídem; salvado de 2.ª, 30 ídem ídem. Estos precios para ventas al por mayor y a Sindicatos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. sufrirán un aumento del 6 por 100 en la venta de dichos Sindicatos a sus afiliados y de un 10 por 100 en la venta del comercio al detall a particulares.

Segovia, 30 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El secretario de la Junta, Jesús Planchuelo.—Visto bueno: El presidente, Antonio Baeza.

Precio de la harina, pan y subproductos. Con esta fecha remite la Superioridad los siguientes precios que para la harina, el pan y los subproductos han de regir en el próximo mes de Enero en las diferentes zonas de la provincia:

Precio de la harina. Zona 1.ª, 62,50 pesetas los 100 kilogramos. Zona 2.ª, 61,05 ídem ídem. Zona 3.ª, 60,80 ídem ídem. Zona 4.ª, 60,55 ídem ídem. Zona 5.ª, 60,30 ídem ídem. Zona 6.ª, 60,05 ídem ídem.

Precio del pan. Zona 1.ª, 0,35 pesetas medio kilo; 0,62 un kilo; 0,90 kilo y medio; 1,20 dos kilos. Zona 2.ª, 0,35 pesetas medio kilo; 0,60 un kilo; 0,90 kilo y medio; 1,20 dos kilos. Zona 3.ª, 0,35 pesetas medio kilo; 0,60 un kilo; 0,90 kilo y medio; 1,20 dos kilos. Zona 4.ª, 0,35 pesetas medio kilo; 0,60 un kilo; 0,90 kilo y medio; 1,20 dos kilos. Zona 5.ª, 0,35 pesetas medio kilo; 0,60 un kilo; 0,90 kilo y medio; 1,20 dos kilos. Zona 6.ª, 0,35 pesetas medio kilo; 0,60 un kilo; 0,90 kilo y medio; 1,20 dos kilos.

productores y tenedores de trigo que hayan ofrecido y que en lo sucesivo ofrezcan su trigo para llevarlo al almacén que el Servicio ha establecido en el pueblo de Ciruelos de Coca, que éste estará abierto todos los martes de cada semana, a partir de esta fecha, pudiendo por tanto llevar el trigo previa aceptación de la oferta por esta Jefatura.

Por el contrario y a partir de esta fecha, todos los martes de cada semana permanecerán cerrados los almacenes de Nava de la Asunción. Por Dios España y su revolución nacionalsindicalista. Santa María de Nieva, 30 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El jefe comarcal, MAURICIO ESCUDERO. Saludo a Franco: Arriba España.

Monte de Piedad. En el día de ayer fueron desempañadas 132 papeletas, correspondientes al donativo hecho por el Gobierno, por valor de 924 pesetas.

Junta provincial de Abastos. Nuevos precios de artículos. Precios que han de regir en el mes de Enero de 1939, para los artículos que se citan a continuación: Aceite entrefino: Almacenistas, 3,10 pesetas el kilo; detallistas, 3,00 pesetas litro.

Aceite refinado: Almacenistas, 3,20 el kilo; detallistas, 3,10 pesetas litro. Aguardiente suave, 3,50 litro. Ajos, 0,35. Azúcar, 1,85 kilo. Aceitunas verdes, 1,40; sevillanas, 2,00 y 2,50.

Acelgas, manojo, 0,15. Bizcochos, 7. Berza grande, 0,30 kilo. Cebollas, 0,25. Café Malte, 4,70. Carbón antracita, 15. Carbón de hulla, 13. Carbón de encina, canutillo, 26. Carbón de roble, canutillo, 23,90. Chorizo puro, 13,50. Chorizo de segunda, 11,20. Botaguña, 6,70. Chocolates, precio que marque el paquete.

Garbanzos, 2,00, 2,35 y 2,50. Higos secos, 1,40. De caja, 1,50. Leche condensada, bote, 1,85. Mantequilla de cerdo fundida, 5,00. En pellas, 4,60. Mantequilla de vaca, 10. Membrillo, 3,60. Mermelada, 1,40. Leña de pino, en astillas, 1,25 arroba.

Pasta para sopa, 1,40. Macarrones, 1,60. Patatas blancas: Al productor, 0,30; a las tiendas, 0,32; al público, 0,35. Patatas de riñón: Al productor, 0,34; a las tiendas, 0,36; al público, 0,40. Pimentón: Al almacenista, 6; al detallista, 7. Pimentón agri dulce: Al almacenista, 5,75; al detallista, 6,50. Pimentón picante: Al almacenista, 5,70; al detallista, 6,50. Queso corriente, 6,00 y 7,00. Sal gorda, 0,25. Sal molida, 0,30. Tocino, 4,80. Vino, 0,80 y 0,90 el litro. Vinagre, 0,70.

CARNES. Vaca. Solomillo, 6,93. Primera, 5,67. Segunda, 4,20. Tercera, 3,15. Ternera. Primera, 6,70. Segunda, 4,50. Tercera, 3,10. Cordero. Chuletas, 4,60. Pierna y paletilla, 4,10. Pecho y falda, 3,60. Carnero y oveja. Chuletas, 4,10. Pierna y paletilla, 3,70. Pecho y falda, 3,20. Pescuezo, 3,00.

A los almacenistas y tenedores de paja de algarrobas. Por la presente se requiere a todos los almacenistas y tenedores en general de paja de algarrobas en esta provincia, para que en el plazo de cuarenta y ocho horas remitan a esta Junta provincial de Abastos, por conducto de sus Alcaldías respectivas, relación jurada de existencias de dicha paja dispuesta para la exportación.

Se compra carne de cerdo para elaboración de embutidos. Casa. FELIX POSTIGO HERRANZ Cantimpalos. Se pone en conocimiento de los

Centro Instructivo y Protector de Ciegos Vallisoletanos. Ponemos en conocimiento del público en general que a partir del sorteo correspondiente al día 2 de Enero de 1939, los premios de nuestro cupón serán como sigue: por cada serie de mil cupones, un premio mayor de veinte pesetas y nueve aproximaciones de tres pesetas cada una, que corresponden a los números terminados con las dos últimas cifras del premio mayor. Estamos seguros de que esta modificación será del agrado de todos nuestros favorecedores, no dudando de que su número aumentará en lo sucesivo para bien de los ciegos. Si las personas de condición humilde compran el cupón estimuladas por el aliciente de un pequeño premio en metálico, las de posición media y acomodada deben hacerlo impulsadas por el imperativo moral de cooperar a una obra social de justicia y caridad cristiana. La Junta directiva.

Nota regatees un donativo a la cabalgata de la Organización Juvenil. Piensa en el amanecer triste del día de Reyes para los niños que encuentren sus zapatos vacíos.

Comisión provincial del curtido. Reparto de suela. El próximo lunes, día 2 de Enero, se repartirá suela en los comercios de Segovia, Bernardos, Riaza, Prádena, Fuentepelayo, Cuéllar, Sangarcía y Turégano.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. La Organización Juvenil y los Reyes Magos. Autorizada para ello esta Organización Juvenil por el excelentísimo señor ministro del Interior, y con la decidida cooperación de las autoridades, dirijo por el presente un llamamiento a todos los particulares y entidades de la capital y de la provincia, para que coadyuven con toda la generosidad que les sea posible, a la obra amable de llevar en estos días de Pascua y con motivo de la próxima festividad de los Reyes Magos, la alegría de un pequeño obsequio al mayor número de niños necesitados posible.

Quienes haciéndose eco de este llamamiento deseen aportar su cooperación bien mediante donativos en metálico o en especie, tales como dulces, ropas o juguetes, lo entregarán en la respectiva Delegación local de la Or-

ganización Juvenil, lo que en la de la capital podrán efectuarlo desde las cinco de la tarde hasta las diez de la noche, en los días desde el 29 del corriente al próximo día 5 de Enero. Aparte de esto, podrán entregarse también donativos a los camaradas de esta Organización Juvenil que, provistos de una especial autorización, girarán visitas a los establecimientos, entidades y particulares de la capital. Por el Imperio hacia Dios. El delegado provincial Saludo a Franco: Arriba España.

Notas necrológicas. Dió su vida por Dios y por la Patria, en el cumplimiento de su deber el soldado de antitanques Teodoro Pérez Jorge, natural de Bercial (caserío de Párraces), de esta provincia. El finado se distinguía por su valor y elevado espíritu militar y patriótico, habiendo causado su muerte profundo sentimiento, no sólo entre sus compañeros de armas, sino también en el pueblo en que nació, por su carácter bondadoso que le conquistaron muchas simpatías y amistades. Descansen en paz y reciban sus afligidos madre, hermanos, tíos, sobrinos y demás familia nuestro sincero pésame por tan irreparable desgracia. Aniversarios. El día 2 se cumple el primer aniversario de la muerte de don Orosio Hernández (q. e. p. d.) Con tal motivo, se rezará dicho día una misa, que será aplicada por su eterno descanso, en la iglesia de San Esteban, a las nueve. Sus hijos agradecerán la asistencia. También el próximo martes, 3 de Enero, se cumplirá el primer aniversario del fallecimiento de la virtuosa señora doña Francisca de la Iglesia Palacios de Simarro. Al testimoniar a su atribulado esposo y particular amigo nuestro don Fernando Simarro, como asimismo a sus apenadas hijas y demás familiares la expresión de nuestra condolencia, hacemos patentes, una vez más, las singulares dotes que adornaban a la difunta, cuyo recuerdo perdurará siempre en la memoria de los que tuvieron la dicha de tratarla y experimentar la generosidad y nobleza de su corazón. Dios Nuestro Señor, que ya habrá premiado con creces los merecimientos de tan cristiana señora, otorgue a los suyos, parientes y deudos, fortaleza y resignación necesaria para soportar la pérdida de ser tan amado. De todo corazón nos asociamos y elevamos preces al Señor por su eterno descanso. Omisión involuntaria. En la escuela de defunción de don Fernando González Borreguero, de Turégano, se omitió involuntariamente a su hermana doña Joaquina González.

JANDILLA Para calidad D O M E C Q EN LA CATEDRAL

Las visitas y misas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla. En los días de la semana próxima corresponde cumplimentarlas: Lunes, 2 de Enero.—Parroquia de San Millán. Martes, 3.—Parroquia de El Salvador. Miércoles, 4.—Parroquia de San Andrés. Jueves, 5.—Parroquia de San Lorenzo. Viernes, 6, se suprime la misa. Sábado, 7.—Parroquia de Santo Tomás. Las misas comenzarán a las diez y media.

Dr. Codina de Madrid. Accidentalmente en Segovia. Especialista en Pulmón y corazón. Ochoa Ondátegui, 4, pral. C.

Alcaldía de Aldea Real. Anuncio de subasta de 200 pinos. El día 14 de Enero de 1939, y hora de las once de la mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta de doscientos pinos inútiles y en pie del pinar de estos propios: «La Ceguilla», en la cantidad de «siete mil setecientos cincuenta y tres pesetas y ochenta y ocho céntimos» y «doscientas cuarenta y ocho pesetas y cuarenta y cuatro céntimos de gestión técnica. Los pliegos de condiciones facultativas y económicas se encuentran de manifiesto en la secretaría de este Ayuntamiento. Aldea Real, 28 de Diciembre de 1938.—Tercer Año Triunfal.—El alcalde, Emeterio, Escribano.

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos. JOSE MENDOZA Cantimpalos. PARA AFEITARSE BIEN LACTINA CALBER. Tubo, 1,25 pesetas. PERFUMERIA VELASCO. Isabel la Católica, 2. Teléfono 280.

Anuncios breves. De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Radio-reparación. Modernísimos talleres de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 23, tercero (encima de la Suiza).

Clases de alemán. Enseñanza de este idioma. Clases particulares. Empezarán en 2 Enero. San Frutos, 23, tercero.

Criada con buenos informes, necesita matrimonio sin hijos. Razón en Administración del periódico.

Se vende novilla abocada al primer parto. Tratar, Valverde del Majano.

Vendo tres vacas suizas, una recién parida del segundo y primera al tercero otra. Tratar, Alejandro Roldo, en Berny de Porreros.

Vendo casa calle Escoltor Marinas, 11, Informes, en el número diarios.

Se ofrece chófer joven. Razón en este periódico.

Vendo pareja de mulas yeguas, de seis años, cuatro dados sobre la marca, o cambio por ganado vacuno. Tratar, Malaquías del Pozo, en Abades.

Pérdida de una petaca de cuero con los emblemas metálicos de las distintas Armas del Ejército Nacional. Se gratificará espléndidamente a quien la entregue en el Juzgado Militar número 2 de esta Plaza, sito en la Academia de Artillería.

Vendo vaca suiza, recién parida del tercero. Tratar, Marcelino Galindo, en Santo Domingo de Pirón.

«Electrón» Único taller que puede reparar su radio en Segovia. Juan Bravo, 53, principal.

Patatas. Compro de todas clases, pago a precios corrientes. Para más detalles, personalmente en Segovia: calle de José Zorrilla, número 30, V. Matesanz.

Maderas. Corta 218 pinos albares, marcados con el pinar de Ayala, término Samboral (Segovia); se subastarán sábado 7 Enero a las doce horas, despacho abogado don Román Valasco, en Cuéllar.

DR. VALENZUELA especialista para ENFERMEDADES DE NIÑOS del hospital Homeopático, de Madrid EN RIAZA

ENCARGUE sus sellos de caucho, firmas, etcétera, a Representaciones Buitrago, 8 Tef. 301 Segovia

FINO COQUINERO Amontillado finísimo Osborne